

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 171/Viernes 2 de septiembre de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [De escépticos a cínicos. \(Rebelión\).](#)
- [El método “libio”, grave amenaza para América Latina. \(La Jornada\):](#)

DE CUBA

- [Comienza el lunes nuevo curso escolar con más de dos millones de educandos XINHUA.](#)
- [Actividades en Francia a favor de los Cinco PL.](#)
- [Cable filtrado hace referencia al “contratista” Gross. AP](#)
- [Aluden al artículo de Granma *No valen paliativos ni contemplaciones* AFP/ANSA.](#)
- [Universitarios cubanos reafirman su apoyo a sus colegas chilenos EFE.](#)
- [“Detenidos tres etarras cuando intentaban llegar en barco a Venezuela desde Cuba”. EFE](#)
- [Impulsan la producción de arroz. XINHUA](#)
- [Turismo ruso apuesta por destinos en Cuba. NOTIMEX](#)
- [Iniciará Eliades Ochoa la gira *Latidos del Mundo* en México NOTIMEX.](#)
- [Fangio tendrá un rincón de honor en un club de La Habana EFE.](#)

DEL MUNDO

- [ALADI promoverá agenda común con UNASUR, MERCOSUR, CAN y ALBA DPA.](#)
- [Plantea la ULAN contribución de medios públicos a la libertad de expresión NOTIMEX.](#)
- [Oponentes a la ley de inmigración de Alabama efectúan protesta AP.](#)
- [Llaman al diálogo en Bolivia para aplacar manifestaciones contra ruta amazónica AFP.](#)
- [Canciller brasileño critica la acción militar de la OTAN en Libia ANSA.](#)
- [Reconoce Rusia al Consejo de Transición libio NOTIMEX.](#)
- [China mantendrá contacto estrecho con el CNT XINHUA.](#)
- [Argelia asume posición neutral sobre conflicto en Libia XINHUA.](#)
- [Rusia advierte acerca del sistema antimisiles de la OTAN XINHUA.](#)
- [Revelan puente aéreo secreto después de los sucesos del 11-S AP.](#)
- [“Esfuerzo nuclear iraní no logra disipar temores de Occidente”. REUTERS](#)
- [“Israel no está preparado para la votación en la ONU de un Estado palestino”. EFE](#)
- [Insta Corea del Norte a Japón a mejorar relaciones bilaterales NOTIMEX.](#)
- [Merkel urge a los países de la eurozona a legalizar los límites de su deuda EFE.](#)
- [Pilotos de Air Europa empezarán huelga indefinida. Mención a Cuba EFE.](#)

REBELIÓN (Versión digital)

1 de septiembre de 2011

ESPAÑA

DE ESCÉPTICOS A CÍNICOS

Emir Sader*
ALAI

El escepticismo parece un buen refugio en tiempos en que ya se decretó el fin de las utopías, el fin del socialismo e incluso el fin de la historia. Es más cómodo decir que no se cree en nada, que todo es igual,

que nada merece la pena. El socialismo habría devenido en tiranía, la política en corrupción, los ideales en intereses. La naturaleza humana sería esencialmente mala: egoísta, violenta, propensa a la corrupción.

En ese escenario, solo restaría no creer en nada, por lo que es indispensable descalificar todo, adherir a cambalache: nada es mejor, todo es igual. Ejercer el escepticismo significa tratar de afirmar que ninguna alternativa es posible, ninguna tiene credibilidad. Unas son pésimas, otras imposibles. Algunos medios, como ya fue dicho, son máquinas de destruir reputaciones. Porque si alguien es respetable, si alguna alternativa demuestra que puede conquistar apoyos y protagonizar procesos de mejoría efectiva de la realidad, el escepticismo no se justificaría.

En realidad el escepticismo se revela, rápidamente, en la realidad, ser un cinismo, tanto el uno como el otro, una justificación para la inercia, para dejar que todo continúe como está. Aún más, que el escepticismo-cinismo está al servicio de los poderes dominantes, que acostumbran emplear esos otavinhos (1) dándoles espacio y empleo.

Su discurso es que el mundo está cada vez peor, al borde de la catástrofe ecológica -todo se desmorona- y otros cataclismos. Promueven esa visión pesimista, incitan al escepticismo y a sumarse a la inercia, que permite que los poderosos sigan dominando, los explotadores sigan explotando, los engañadores –como ellos– sigan engañando.

Por más que digan que todo está peor, que el siglo pasado fue un horror –como si el mundo estuviera mejor en el siglo XIX-, que nada merece la pena, no pueden analizar la realidad en concreto. Para no ir más lejos, basta contemplar América Latina, tema sobre el cual la ignorancia de esa gente es especialmente acentuada. Imposible no considerar que el siglo XX fue el más importante de su historia, el primero en que la región comenzó a ser protagonista de su historia. De economías agroexportadoras, se avanzó a economías industrializadas en varios países, a la urbanización, a la construcción de sistemas públicos de educación y de salud, al desarrollo del movimiento obrero y de los derechos de los trabajadores.

Pero bastaría concentrarnos en el periodo reciente, en el mundo actual, para darnos cuenta de que las sociedades latinoamericanas –el continente más desigual del mundo – o por lo menos la mayoría de ellas, avanzaron mucho en la superación de las desigualdades y de la miseria. Aún más en contraste con los países del centro del capitalismo, referencia central para los escéptico-cínicos, que giran en falso en torno a políticas que América Latina ya superó.

Las poblaciones de Venezuela, Bolivia, Ecuador, están viviendo mejor que antes de los gobiernos de Hugo Chávez, Evo Morales y Rafael Correa. La Argentina de los Kirchner está mejor que la de Menem. El Brasil de Lula y de Dilma está mejor que el de Fernando Henrique Cardoso.

Pero el escepticismo-cinismo desconoce la realidad concreta, no conoce la historia. Es pura ideología, estado de ánimo, que da cabida a los poderosos, partido que escogieron, al optar por dejar el mundo como está. Trata de difundir sentimientos de angustia frente a los problemas del mundo, pero es solo un cebo para transmitir mejor su compromiso para que el mundo no cambie, continúe igual. Incluso porque la vida está bien buena para ellos que comen de la mano de los ricos y poderosos.

Ser optimista no es desconocer los graves problemas de todo orden que vive el mundo, no porque la naturaleza humana sea mala por esencia, sino porque vivimos en un sistema centrado en el lucro y no en las necesidades humanas: el capitalismo, en su fase neoliberal. Desconocer las raíces históricas de los problemas, no comprender que es un sistema construido históricamente y que, por lo tanto, puede ser desconstruido, que tuvo un comienzo, tiene un punto medio y puede tener un final. Que la historia humana es siempre un proceso abierto a alternativas y que triunfan aquellas que logran superar ese escepticismo-cinismo que lleva agua a su molino para dejar todo como está, apuntando a la acción consciente, organizada, solidaria de los hombres y mujeres concretamente existentes.

***Emir Sader, sociólogo y científico brasileño, es secretario ejecutivo del Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO).**

(1) (NDLT) En Brasil, personajes típicos del neoliberalismo, que promueven el desencanto de la izquierda para intentar imponer la idea del tango Cambalache: Nada es mejor, nada todo es igual.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

LA JORNADA (Versión digital)

1 de septiembre de 2011

MÉXICO

EL MÉTODO "LIBIO", GRAVE AMENAZA PARA AMÉRICA LATINA

Ángel Guerra Cabrera

Con la fórmula desplegada en la agresión contra Libia por la OTAN se intenta configurar un nuevo patrón, aplicable a otros países con algunas variantes. Según declaró Ben Rhodes, vicesecretario del Consejo de Seguridad Nacional de Estados Unidos en entrevista con Foreign Affairs, el "método" utilizado por la administración de Obama en el país norafricano es "más efectivo" al de gran despliegue de tropas aplicado por Bush en Irak y Afganistán. Cabría añadir que continuado por el actual inquilino de la Casa Blanca, y superado en el segundo país, pero no nos distraigamos. El tema fundamental ahora es la grave amenaza de repetición de este engañoso y taimado esquema en otros países con recursos de interés estratégico para Washington y sus aliados o intolerables posturas políticas independientes, como unos cuantos en América Latina y el Caribe.

Rhodes, un apellido, por cierto, de alcurnia colonialista como pocos, apunta: "El hecho es que la marcha de los libios dentro de Trípoli, no sólo proporciona una base de legitimidad sino también un contraste con la situación cuando un gobierno extranjero es el ocupante". Según él Obama "subrayó" desde el comienzo de la intervención en Libia dos principios. Primero, era mucho "más legítimo y efectivo" para el "cambio de régimen" que fuera perseguido por un movimiento "autóctono" y no por Estados Unidos. Segundo, poner énfasis en "compartir la carga" y recibir una "significativa" contribución internacional en lugar de cargar con el grueso del "esfuerzo". A confesión de parte relevo de pruebas. Así que la zona de exclusión aérea para "proteger a la población" –reclamada insistentemente por Obama, Sarkozy y Cameron a fin de conseguir la aprobación de la resolución 1973 del Consejo de Seguridad de la ONU– era una burda mentira pues el verdadero objetivo, confiesa Rhodes, era el cambio de régimen. Claro, se necesitaba mucha candidez para creer lo de la "protección a la población", pero Rusia y China, con cuestionable perspectiva estratégica, optaron por la omisa abstención. Sin contar las bocinas asalariadas, no faltaron intelectuales y analistas incautos que llevaran agua al molino de la agresión con prédicas suspendidas en el vacío que minimizan el principio de no intervención.

Una vez arrancada la resolución al exclusivo y selecto club que controla la ONU, la OTAN la hizo trizas a punta de matar civiles y destruir gran parte de la infraestructura de Libia con bombardeos no autorizados por aquel, siempre en función de arrasar los lugares por donde debía avanzar la pandilla de Bengazi. Es obvio que también pensando en la "reconstrucción" por compañías de países de la propia alianza atlántica, que no reconstruyen nada pero ganan mucho dinero. No conforme con eso, vulneró groseramente una prohibición expresa de la resolución al entrenar y armar a los alzados y lanzar a la guerra fuerzas y medios militares terrestres de Estados Unidos, Francia, Inglaterra, las contrarrevolucionarias monarquías del Consejo de Cooperación del Golfo y la jordana. En síntesis, lo que se suponía tenía el propósito de proteger a la población libia se convirtió en una intervención militar extranjera de considerable magnitud contra esa misma población. Eso sí, presentada mediante trucos y detestables montajes mediáticos, como una idílica proeza de los idealistas "rebeldes" libios. Para colmo, la fuerza que ocupó Trípoli no está formada por la anárquica y aventurera tropa de Bengasi sino por fogueados militantes libios de Al Qaeda con apoyo de tribus bereberes de las montañas Nafusa, entrenados por fuerzas especiales estadounidenses.

Se machaca por numerosos papagayos mediáticos la semejanza de Gadafi con Chávez, algunos invitando abiertamente a aplicarle, como a Cuba, la solución "libia", que estrafalariamente vinculan con un 15-M. En realidad, se trata de repetir, principal –pero no únicamente– contra los países de la Alternativa Bolivariana para las Américas el guión de la "rebelión reprimida por el dictador" y la operación aérea para proteger a la población. Como tal escenario no va a ocurrir en países donde el pueblo es protagonista del poder, la viabilidad de la intervención depende del montaje de una realidad virtual aprovechando el control monopólico mediático de Washington. Denunciarlo y desnudarlo desde ahora y prepararse para enfrentarlo en todos los terrenos es trascendental para la independencia y la paz de nuestra América y del mundo.

Selección en Internet: Cristina Coto Pérez

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 1 SEP (XINHUA) -- Más de dos millones de niños y jóvenes cubanos se incorporarán el próximo 5 de septiembre al curso escolar 2011-2012, el cual tendrá como eje el fortalecimiento del personal docente y un incremento de la eficiencia del sector, entre otros propósitos.

Luego de dos meses de vacaciones, unos 10.000 centros estudiantiles y más de 60 universidades abrirán de nuevo sus puertas para un período lectivo que incluirá transformaciones en el sistema de enseñanza y que, según las autoridades del sector, promete será mejor.

En las enseñanzas primaria, secundaria, preuniversitaria y técnica profesional, la matrícula ascenderá a poco más de dos millones, mientras que los centros de altos estudios acogerán a unos 150.000 alumnos.

El gobierno informó que, como es habitual, está garantizada la base material de estudio a alumnos y maestros, incluidos 16 millones de libros de texto, así como cuadernos, lápices, folletos, equipos audiovisuales, uniformes escolares a muy bajos precios, más los almuerzos subsidiados.

En Cuba la educación es pública, gratuita y obligatoria hasta el noveno grado.

Con el propósito de "perfeccionar" el sistema docente, fuentes oficiales anunciaron que se insistirá en la formación de los futuros profesores, uno de los pilares en la optimización de la enseñanza desde el nivel elemental hasta el superior.

La ministra de Educación, Ena Elsa Velázquez, explicó que la preparación y superación de los maestros es una prioridad para revertir el déficit de docentes, uno de los principales problemas del sector, y aumentar la calidad de la enseñanza.

Destacó el reforzamiento del trabajo en secundaria básica (educación básica), con una matrícula de más de 408.000 estudiantes, unos 12.000 más que en el curso escolar 2010-2011.

Entre otras medidas, los docentes impartirán hasta dos asignaturas en sustitución de aquellos que enseñaban todas las especialidades.

Las clases por televisión se utilizarán como apoyo a la enseñanza y el número de alumnos por aula debe acercarse a una matrícula de 30.

También se hará hincapié en los círculos de interés de especialidades necesitadas por la economía del país, para lo cual se transmitirá, cada 15 días, un programa de televisión con información sobre orientación vocacional.

En los dos últimos cursos, la enseñanza técnico-profesional graduó a poco más de 140.000 alumnos y de ellos sólo 18.000 obreros, cifras mínimas en relación con la elevada demanda insatisfecha de albañiles, fontaneros y carpinteros.

El director nacional de Enseñanza Técnica Profesional (ETP), Alexander Manso, anunció que las 629 instituciones destinadas a esas especialidades acogerán el próximo lunes a más de 70.000 jóvenes--incluidos 47.500 nuevos obreros calificados--, el 56 por ciento de los recién graduados de noveno grado.

La mirada de los educadores se concentrará además en la formación de los bachilleres y de hábitos de estudio, para garantizar el éxito en los exámenes para ingresar a los centros de altos estudios y en la carrera que cada quien escoja.

Destaca en la enseñanza preuniversitaria la revitalización de los laboratorios de Biología, Química y Física gracias a la compra de equipos en China.

En la educación superior se trabaja por satisfacer las necesidades de formación de pregrado, postgrado y capacitación de acuerdo con las prioridades del desarrollo económico y social del país, sin obviar el impacto de la investigación, la innovación y el desarrollo local.

Los directivos de esta esfera apostaron por un curso escolar de mayor exigencia, rigor en las evaluaciones y sólido trabajo político-ideológico.

La educación destaca como uno de los principales logros sociales de Cuba y entre las de más altos niveles del continente, según organismos de las Naciones Unidas.

PARÍS, 1 SEP (PL) Numerosas iniciativas, una de ellas hecha realidad hoy, están previstas en el mes de septiembre en Francia para exigir la liberación de los cinco luchadores antiterroristas cubanos prisioneros en cárceles estadounidenses.

El mensuario Le Monde Diplomatique, consagrado a los análisis y reflexiones de temas de actualidad, política y cultura, publicó un anuncio de reclamo de la puesta en libertad de los Cinco, por iniciativa de la asociación de solidaridad Francia-Cuba.

Se trata de un afiche en el que aparecen las fotos de Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino, Gerardo Hernández y René González, con el fondo de la bandera cubana y un titular en letras negras que dice: Libérez le Cinq!.

De otro lado, en Arras, capital del departamento de Pas-des-Calais, en el norte de Francia, la Confederación General del Trabajo organiza mañana una manifestación con el objetivo de dar a conocer la situación de los Cinco.

Igualmente, como cada mes después de la elección del presidente Barack Obama, la activista Jacqueline Roussie dirigió al mandatario estadounidense una carta pública denunciando "las condiciones extremadamente duras" a las que están sometidos estos cinco hombres "víctimas de un complot político".

Otra importante tribuna de opinión, la fiesta del diario francés L Humanité, del 17 al 19 de septiembre, será la ocasión para reiterar la vigencia del tema cuando Antonio, Fernando, Ramón, Gerardo y René cumplen 13 años de injusta cárcel.

A propósito, el humor político estará presente en una exposición el próximo 17 de septiembre de caricaturas relacionadas con el asunto.

En el encuentro de L Humanité, grupos como Francia-Cuba y CubaSiFrance, entre otros, se manifestarán en torno a la apelación de Hábeas Corpus de Gerardo Hernández, quien sentenciado a doble cadena perpetua más 15 años, espera que la corte decida revisar su expediente.

LA HABANA (AP) _ Un nuevo cable diplomático de Estados Unidos recién filtrado señala que un contratista estadounidense encarcelado en Cuba dijo haber sido sometido a intensos interrogatorios tras ser apresado en el 2009.

El despacho dice que Alan Gross indicó además a un diplomático estadounidense que lo visitó que las autoridades cubanas sabían "todo" de sus actividades en la isla. Además, se quejó de que sufre problemas de salud y prefirió que su nombre no apareciera en los periódicos.

No obstante, centenares de artículos han sido escritos sobre el caso, un punto de fricción entre ambos países.

La última apelación de Gross a sus 15 años de prisión por delitos contra el estado fue rechazada el mes pasado, por lo que su familia confía ahora que sea liberado por razones humanitarias.

El cable de la Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana fue publicado el fin de semana.

LA HABANA, 1 SET 2011 (AFP) - El diario Granma, órgano del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC, único), llamó este jueves a combatir la corrupción sin "contemplaciones", tras calificarla de una peligrosa "contrarrevolución".

"La corrupción es hoy otro de los principales enemigos de la nación, es contrarrevolución", advirtió el órgano del PCC, al señalar que en su combate "no valen paliativos ni contemplaciones".

El periódico destacó que "acciones preventivas y legales se han puesto en marcha", para luchar contra la corrupción, pero "se impone ventilar y tomar medidas, de manera puntual, sin tremendismo pero con transparencia y determinación, ante la más mínima señal".

Según Granma, la corrupción no ha adquirido en la isla "una dimensión epidémica, pero "un caso aquí, otro allá, un tercero acullá y otro y otro más, van minando el tejido social y pueden derivar hacia un pernicioso efecto contaminante hasta llegar al punto en que tantas conquistas (...) se echen por la borda".

El PCC expulsó en abril de sus filas en julio al académico Esteban Morales, un experto en relaciones Cuba-Estados Unidos, por publicar un artículo en el que destacó que la corrupción era "la verdadera contrarrevolución" y la "que más daño" podía "hacer, porque resulta estar dentro del gobierno y del aparato estatal". En julio lo readmitió.

Desde que asumió el mando en 2006, cuando enfermó su hermano Fidel Castro, el presidente Raúl Castro lanzó una campaña contra los robos al Estado y la corrupción, que ha condenado en ausencia o llevado a la cárcel a una treintena de empresarios extranjeros y altos funcionarios y empleados cubanos.

"Ante las violaciones de la Constitución y de la legalidad establecida no queda otra alternativa que recurrir a la Fiscalía y los tribunales, como ya empezamos a hacer, para exigir responsabilidad a los infractores, sean quienes sean", dijo en agosto ante el Parlamento Raúl Castro, que creó en 2008 la Contraloría de Cuba para luchar contra la corrupción.

Entre los casos de corrupción más sonados registrados en la isla está el de los hermanos chilenos Max y Marcel Marambio, condenados en ausencia a 20 y 15 años de cárcel, en un proceso en el que también resultó sancionado a 15 años de prisión el ex ministro de la Industria Alimentaria, Alejandro Roca.

En Cuba, con una economía controlada en un 90% por el Estado, los casos de corrupción involucran fundamentalmente a empresarios extranjeros con negocios mixtos y funcionarios estatales a todos los niveles.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 1 (ANSA)- El diario oficial Granma advirtió hoy que "la corrupción es otro de los principales enemigos de la nación, es contrarrevolución" y alertó que ante este flagelo "no valen paliativos ni contemplaciones".

En un duro artículo en el contexto de un combate en marcha del gobierno del presidente, Raúl Castro, contra ese delito, el órgano del gobernante Partido Comunista dijo que "lo peor radica tanto en la ramificación de círculos de complicidad... como en el clima de permisividad, indolencia e intocabilidad que suelen fomentar en su entorno".

Desde que comenzó este año los tribunales cubanos condenaron por esos motivos a decenas de personas, incluyendo dos empresarios chilenos con inversiones en la economía nacional, los hermanos Max y Marcel Marambio, contra quienes se dictaron sentencias en ausencia.

Por lo menos un ex ministro, Alejandro Roca Iglesias, resultó sancionado a 15 años de prisión por delitos contra la economía.

Junto a esas personas fueron condenadas otras por diversos delitos vinculados a conductas corruptas. También corrieron versiones no confirmadas sobre otras investigaciones.

Una de ellas, a la cual no se refirió hasta ahora ninguna fuente oficial cubana ni de prensa, sería en la empresa estatal de comunicaciones de Cuba, ETECSA.

En 2009 el Parlamento cubano aprobó una Ley que creó la Contraloría General de la República, una entidad con autonomía orgánica en la lucha contra la corrupción y la protección de los bienes públicos.

Ese órgano es el principal del sistema de control para "evitar, en lo posible, la ocurrencia de hechos de corrupción y trabajar para que la administración pública se realice de forma honrada y eficiente", según explicó el gobierno.

La corrupción en Cuba se expandió en medio de una crisis desde inicios de la década de los años 90 tras la caída de la Unión Soviética, que era un mercado crucial, en ambas direcciones, de este país.

El comentario en Granma, sin poner ejemplos de casos, expuso que la sociedad cubana "como nunca antes, se ha propuesto alcanzar la mayor cantidad de justicia en el menor tiempo posible"

Fustigó a quienes "reparten lo que no es suyo, medran con la propiedad social, disponen indebidamente de productos y servicios bajo su responsabilidad, falsifican documentos oficiales, desvían recursos y sostienen un nivel de vida por encima de lo que aportan"

"Todo esto tiene un nombre: corrupción. Y sus comisores merecen un solo calificativo: corruptos", agregó.

Tras exponer que la corrupción es un fenómeno universal, el diario afirmó, no obstante, que "en nuestro caso no puede haber el menor resquicio para tales prácticas".

"Aquí no cabe la teoría de distinguir entre peces gordos y pequeños. Vengan de donde vengan son irremisiblemente ajenas a la naturaleza de nuestra ética ciudadana", subrayó.

LA HABANA, 1 SEP (EFE)- La Federación Estudiantil Universitaria de Cuba (FEU) reiteró su apoyo a la causa de los estudiantes chilenos en una reunión de su Consejo Nacional y resaltó que constituyen un

"paradigma" para el movimiento estudiantil.

El diario oficial Juventud Rebelde informa hoy que el Consejo Nacional de la FEU, que se reunió esta semana en La Habana, abrió su última sesión ayer miércoles con un acto de respaldo a la lucha de los chilenos, que llevan tres meses movilizados en demanda de una educación pública, gratuita y de calidad.

Según el rotativo, los universitarios cubanos "reafirmaron su apoyo a las protestas y exigencias por las que arriesgan la vida los miles de jóvenes del país austral, que constituyen paradigma para el movimiento estudiantil".

El Consejo, que fue celebrado en la Universidad de Ciencias Informáticas de Cuba y eligió al nuevo secretariado de la FEU, compartió también una entrevista grabada del secretario de Relaciones Internacionales de la Confederación estudiantil Chilena, Paul Floor.

En agosto la FEU se pronunció por primera vez sobre la situación de los estudiantes chilenos en un comunicado en el que les expresó su solidaridad, rechazó la "brutalidad" contra sus manifestaciones, y llamó a condenar las políticas neoliberales.

En esa declaración, los universitarios cubanos tildaron de "inaceptable" la situación que viven los chilenos con un sistema educacional "elitista" y dijeron hacer suya la causa de esos educandos.

Las masivas movilizaciones y marchas de protesta de los estudiantes en Chile comenzaron a mediados de mayo para exigir que el Gobierno central vuelva a administrar la educación primaria y secundaria.

Las reivindicaciones de los manifestantes también incluyen que se prohíba a las instituciones privadas lucrarse con la educación y que se garantice en la Constitución el derecho a una educación pública, gratuita y de calidad.

MADRID, 1 SEP (EFE).- Tres etarras han sido detenidos a bordo de una embarcación de recreo cuando intentaban llegar a Venezuela desde Cuba y el barco quedó encallado en la turística zona de Los Roques frente a la costa venezolana, según han informado a Efe fuentes de la lucha antiterrorista.

Se trata de Elena Barcena Argüelles, Francisco Pérez Lekue y José Ignacio Etxarte Urbieta.

Los tres etarras "huyeron hace unos días de Cuba", han añadido las mismas fuentes.

Etxarte Urbieta, alias "Rizos" y "María Antonia", es uno de los seis etarras procesados el 1 de marzo de 2010 por el juez de la Audiencia Nacional Eloy Velasco en un auto en el que aseguraba que existían indicios de la "cooperación" del Gobierno de Venezuela en la alianza entre la banda terrorista ETA y la guerrilla Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

De hecho, en los meses siguientes el juez ordenó a la Policía viajar a Colombia para mostrar a nueve antiguos miembros de las FARC las fotografías de los procesados -entre ellos la de Etxarte- para que confirmaran si se trataba de los mismos que colaboraron con la guerrilla.

El juez señalaba en su auto que, según un documento intervenido en 1999 al exdirigente etarra José Javier Arizkuren Ruiz, "Kantauri", Etxarte había solicitado autorización a la organización para efectuar pruebas en Venezuela consistentes en el lanzamiento de granadas o morteros con 40 kilogramos de explosivo con los que pretendía alcanzar una distancia de 600 metros.

Velasco decía también que Etxarte había sido deportado en 1986 por las autoridades francesas a Cabo Verde, "desde donde huyó para refugiarse en Cuba".

El mismo trayecto hizo Elena Barcena, una de las integrantes de ETA político-militar deportadas en 1985 a Cabo Verde, país que abandonó en octubre de 1989 para instalarse también en la isla caribeña.

Barcena está acusada de haber participado en la colocación de seis artefactos explosivos en diferentes edificios públicos del País Vasco entre 1980 y 1982, del intento de secuestro del cónsul de Portugal en San Sebastián y de tratar de volar una patrullera de la Armada en el puerto de Pasajes, en la provincia vasca de Guipúzcoa.

Pérez Lekue formó parte a mediados de los años ochenta del "comando Madrid" de ETA.

POR GRETEL HEREDIA

LA HABANA, 1 SEP (XINHUA) -- El gobierno cubano impulsa un plan de medidas para incrementar la producción de arroz y reducir los gastos por importación, como parte de una política nacional de ahorro frente a la crisis económica mundial y el aumento de los precios en el mercado internacional.

Con ese propósito, el Ministerio de la Agricultura (MINAG) diseñó una estrategia, a cumplirse por completo en el 2016, que prevé reducir la compra del cereal y lograr un incremento de un 14 por ciento anual de su producción.

Entre las medidas en ejecución están una mejor planificación del cultivo, el aumento en la entrega de tierras para explotar en usufructo y la introducción de novedosas tecnologías de cultivos con

asesoramiento de especialistas de China y Vietnam, entre otros.

También se inició la fabricación en el país de remolques con capacidad para transportar hasta ocho toneladas de arroz, y ya se entregaron los primeros 39 de los 200 solicitados por el MINAG, lo cual ha sido una ayuda para sustituir importaciones.

Al respecto, el director del Grupo de Granos de la Agricultura, Idalexis Rodríguez, afirmó que Cuba dispone de la infraestructura y los aseguramientos necesarios para aumentar la producción de granos en los próximos años.

El arroz constituye un componente indispensable en la dieta de los cubanos y su cultivo popular se ha extendido a 152 de los 168 municipios del país, y es a su vez el alimento en cuya compra la isla invierte mayor cantidad de divisas.

A pesar de los esfuerzos realizados, la producción de arroz decreció el pasado año en la isla, y en opinión de expertos del MINAG, ello se debió a que el agua no es la suficiente para todo el potencial agrícola de la nación, que ha estado sometida a largas etapas de sequía.

El plan de siembra del cereal para 2011 es de 173.000 hectáreas, y al cierre de junio se habían plantado 137.000.

En el país antillano, Granma es la provincia que más volumen del cereal produce, y este año deberá superar las 62.000 toneladas de arroz listo para el consumo, 20.000 más que las alcanzadas en 2010, pero aún por debajo de su récord histórico de 1986, cuando rebasó las 82.600.

De forma paralela, el país desarrolla investigaciones y proyectos internacionales en la rama arrocera, dirigidos a lograr una variedad con altos niveles nutricionales de hierro y Zinc, en los esfuerzos por garantizar la seguridad alimenticia.

En ese programa de mejoramiento genético han trabajado técnicos y especialistas del cubano Instituto de Investigaciones del Arroz (IIA), conjuntamente con colegas de la Agencia Canadiense de Desarrollo Integral (CIDA).

Esta técnica de biofortificación permite que los productores y los consumidores tengan una nueva variedad de semilla de producción nacional de alto valor nutritivo, resistente a la salinidad, la sequía y las altas temperaturas y única en su tipo en el área centroamericana.

Por diversas razones, y desde la caída del campo socialista europeo, Cuba depende del mercado internacional para completar su abastecimiento de arroz.

Antes de la década de 1990 se beneficiaba con alta tecnologías, mecanización y amplios sistemas productivos, todo lo cual se afectó al desarticularse el Consejo de Ayuda Mutua Económica (CAME), del cual la ínsula era miembro.

En esas circunstancias el país perdió los principales mercados de exportación e importación de bienes de capital, insumos y servicios, lo que influyó en la reducción significativa y brusca de la producción de arroz y otros rubros.

A ello se han sumado durante años otros problemas: las dificultades para la obtención de semillas de alta calidad y la escasez de infraestructura para la etapa de cosecha y postcosecha, para el secado y trillado, entre otras labores.

Ante esto, el Instituto de Investigaciones de Granos ha asumido el reto de acompañar y dirigir técnicamente el programa de desarrollo de granos en el país, en aras de incrementar la producción y sustituir importaciones.

El arroz, que tiene una alta demanda en Cuba, se cree que se cultivó primero en China, y que de allí pasó al resto del mundo, y hoy es el cereal más consumido en el planeta, sólo después del trigo.

Este alimento se conoce desde el Neolítico, cuando crecía de forma silvestre, y su cultivo comenzó después en varios países, como China, donde se siembra desde hace unos cinco milenios.

En el año 800 antes de nuestra era, este cereal se aclimató a los suelos del Medio Oriente, y siglos después, los árabes lo introdujeron en España, propiamente en Valencia, de donde se expandió por Europa.

Fueron los conquistadores españoles quienes, más tarde, llevaron el preciado alimento a Cuba y a otras naciones de América.

El arroz no sólo ocupa un lugar importante en la alimentación y la cultura en Asia, sino que es alimento y guarnición esencial en numerosas naciones en desarrollo.

En América Latina, más del 40 por ciento de las proteínas y calorías ingeridas son aportadas por el arroz, y en Cuba se consumen anualmente más de 60 kilogramos per cápita del producto.

Este cereal es el alimento básico de más de la mitad de la población mundial, y no sólo es comida, pues con él también se fabrica papel y se producen vinagre y bebidas como el sake.

Contiene proteína vegetal, carbohidratos, fibra, calcio, fósforo, potasio y otros nutrientes, y se recomienda para la hipertensión arterial y la uremia, que es un aumento anormal de urea en la sangre.

Pueblos de todos los continentes adoptaron el arroz, pero no siguieron necesariamente las recetas chinas, sino que cada cual lo cocina a su manera, y con diversos colores, según los alimentos y condimentos con que se mezcle.

Existen múltiples formas de cocinarlo, y en Cuba algunas de las recetas más conocidas son la paella, el risotto, el congrí o arroz moro (arroz cocido con frijoles), el arroz con pollo, el arroz frito en su versión criolla y el arroz con leche y canela.

Para todo buen cubano, sin arroz no hay comida.

LA HABANA, 30 AGO (NOTIMEX).- La llegada de turistas rusos a balnearios de Cuba se acercó a los 46 mil vacacionistas en lo que va de este año, un aumento que parece reflejar mayor preferencia por la isla caribeña, informó el Ministerio de Turismo.

La emisora Radio Reloj informó que, según la oficina del turismo cubano en Rusia y Europa del Este, al cierre de este mes la cifra de visitantes rusos a la isla duplica la de 2009 y es muy superior a la cantidad del mismo periodo del año pasado.

Esa oficina desarrolla la campaña 'Auténtica Cuba', en la que exalta las imágenes de sol y playa, cayos, ciudad, historia, deporte y arte, entre otros aspectos que muestran diferentes facetas de la vida en la nación caribeña.

Cuba mantuvo una estrecha alianza económica y política con la Unión Soviética (de la cual Rusia es la mayor república heredera) y el bloque comunista de Europa oriental, hasta su desaparición en la década de 1990.

La Oficina Nacional de Estadísticas (ONE) informó que el número total de turistas que arribaron a Cuba en el primer semestre de este año representó un crecimiento de 9.5 por ciento, respecto a igual etapa del año precedente.

La ONE precisó que se registraron un millón 537 mil 865 visitantes en los primeros seis meses, frente a un millón 389 mil 932 un año atrás.

Los turistas previstos para agosto, que concluye mañana, están calculados en más de 200 mil, cantidad que representa un crecimiento con respecto a igual mes del 2010.

Cuba recibió 2.5 millones de turistas extranjeros en 2010, con ingresos superiores a los dos mil 200 millones de dólares, y espera llegar a 2.7 millones en 2011.

Los principales países emisores de turismo hacia la isla son Argentina, Alemania, Canadá (líder), Chile, Colombia, España, Francia, Italia, Reino Unido, Rusia, Venezuela.

MÉXICO, 30 AGO. (NOTIMEX).- El guitarrista y cantante cubano Eliades Ochoa, quien fue músico del conjunto Buenavista Social Club, comenzará la gira Latidos del Mundo, con una presentación en México el próximo 22 de septiembre en la Plaza Condesa.

El músico de 56 años estará acompañado por el Grupo Patria, con quien interpretará sus temas más exitosos como 'Cuarto de Tula' y 'El guateque de don Tomás', un espectáculo lleno de son cubano que promete poner a bailar hasta al más incauto.

El intérprete de 'Sublime ilusión' ha formado parte de la alineación de grupos como Oriental Quintet y Septeto típico, además participó como músico en el álbum de Buena Vista Social Club en 1997.

Actualmente, Ochoa interviene como director musical, vocalista y guitarrista en el cuarteto Grupo Patria, con quien ha cosechado frutos por casi 33 años.

Las entradas para el evento están disponibles en las taquillas del inmueble, así como a través del Sistema Ticketmaster.

LA HABANA, 1 SEP (EFE).- El argentino Juan Manuel Fangio, cinco veces campeón de Fórmula 1, tendrá un rincón de honor en un céntrico club de la capital cubana, donde estuvo secuestrado durante 24 horas.

"El Gato Tuerto", un club nocturno que es a la vez uno de los centros culturales más populares de la isla, ha dedicado una de sus paredes a homenajear a Fangio con una muestra de fotos, algunas inéditas, y una réplica del traje que el piloto usó en una carrera en La Habana, informó hoy la estatal Agencia de Información Nacional.

El traje fue donado por la Fundación Fangio de Balcarce, ciudad natal del piloto en Argentina, y se espera que otras donaciones enriquezcan la muestra próximamente.

El coordinador del Proyecto Amigos de Fangio en Cuba, Lorenzo Verdecia, dijo que el homenaje tiene lugar a propósito del centenario del piloto, celebrado en junio pasado, y los 51 años de la inauguración de "El Gato Tuerto".

El Proyecto Amigos de Fangio, creado en 2007 como una iniciativa comunitaria, reúne a motoristas, automovilistas y amantes de las carreras.

Fangio (1911-1995), quien visitó Cuba varias veces, fue secuestrado en la isla en 1958 por guerrilleros urbanos del 'Movimiento 26 de Julio', (M-26-J), organización liderada por Fidel Castro que impulsó el alzamiento contra el dictador Fulgencio Batista. El M-26-J se apuntó un importante tanto propagandístico y tras permanecer 24 horas en manos de sus captores, lo que le impidió participar en la única carrera de Fórmula 1 que tuvo lugar en Cuba, Fangio fue liberado sano y salvo.

En el Hotel Lincoln, donde fue raptado, conserva como una atracción turística la habitación en la que se hospedó entonces.

En sus años de trayectoria el piloto sudamericano ganó 24 de las 51 carreras de Fórmula 1 que disputó y su récord de cinco títulos mundiales permaneció vigente hasta 2003, cuando fue superado por el piloto alemán Michael Schumacher, que ganaría aún otro título más hasta convertirse en séptuple campeón mundial.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MONTEVIDEO, 1 SEP (DPA) - La Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI) promoverá una agenda común con UNASUR, MERCOSUR, CAN, ALBA y otros organismos de integración latinoamericanos, dijo hoy el argentino Carlos "Chacho" Álvarez, que asumió la secretaría general de esa institución.

En declaraciones formuladas a DPA dijo que intentará "consensuar con los países la realización de una reunión tri o cuatrimestral" para buscar puntos en común y que "a todos les sirva más el trabajo de cada uno y del conjunto".

El funcionario argentino fue también presidente de la Comisión de Representantes Permanentes del MERCOSUR (2005-2009) y tiene una dilatada carrera política, por lo cual confía en alcanzar los objetivos trazados en su nuevo cargo.

Cree que lo que se necesita es voluntad política que, afirmó, ya se expresó durante una gira que realizó recientemente por los países miembros de ALADI, a excepción de Cuba, México y Colombia.

Hoy recibió la invitación de la representante de Colombia María Clara Isasa para visitar ese país, aunque Álvarez dijo que tiene decidido ir a también a México y Cuba "dentro de un par de semanas".

En su opinión todos los países coinciden en "afianzar el compromiso con ALADI en el sentido de potenciarla, ya que las sociedades no tienen claro qué está haciendo".

Agregó que "hay una mirada distorsionada" sobre esa institución, que fue creada en 1980 mediante el Tratado de Montevideo, y es una de las más antiguas en materia de integración comercial continental.

"Hay gente que piensa que ALADI es una suerte de escribanía y tratados comerciales. Es más que eso. Tiene un nivel de comercio muy fuerte en este momento de incertidumbre mundial y es cuando América Latina tiene que hacerse fuerte como región", agregó.

Álvarez precisó que no tiene intenciones de promover una reformulación de ALADI, pero trabajará para impulsar un cambio, "una suerte de renovación, de inyección, para colocarla al nivel de la nueva etapa de Latinoamérica".

El primer paso hacia estos objetivos será "construir una agenda de trabajo, acelerar lo que estaba encaminado y mejorar y facilitar el comercio".

La ALADI es un bloque de integración económica del que participan Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Cuba, Ecuador, México, Nicaragua, Paraguay, Panamá, Perú, Uruguay y Venezuela.

Entre sus principios generales se destacan el "pluralismo en materia política y económica; convergencia progresiva de acciones parciales hacia la formación de un mercado común latinoamericano; flexibilidad; tratamientos diferenciales en base al nivel de desarrollo de los países miembros y multiplicidad en las formas de concertación de instrumentos comerciales".

QUITO, 1 SEP (NOTIMEX).- La Unión Latinoamericana de Agencias de Noticias (ULAN) planteó hoy aquí la contribución de los medios públicos a la libertad de prensa, debido a la posibilidad que ofrecen para abordar temáticas complementarias a los medios privados.

Durante el Foro Libertad de Expresión realizado en la capital ecuatoriana, la ULAN defendió el derecho de los latinoamericanos a observarnos a nosotros mismos desde nuestros propios medios de comunicación y nuestra perspectiva regional.

El presidente de la ULAN, Sergio Fernández Novoa, señaló en su intervención que los medios públicos cuentan con la legitimidad que les da el hecho de pertenecer a Estados nacionales cuyos poderes responden a procesos democráticos.

En el encuentro realizado en la sede del Centro Superior de Estudios de Comunicación para América Latina (Ciespal), el periodista argentino señaló que los medios privados que critican la existencia de medios públicos ocultan por lo general sus propios intereses.

El secretario general de la ULAN, Freddy Fernández, dijo que es muy sano para Latinoamérica debatir el tema de la libertad de expresión en momento en que varios países del área viven intensos procesos políticos, sociales y de transformación.

En el foro los asistentes, entre ellos varios comunicadores, académicos y representantes sociales, plantearon sus inquietudes acerca de lo que debe entenderse por libertad de expresión y la función que cumple ese derecho en las sociedades democráticas.

La ULAN realizó el miércoles en la capital ecuatoriana la primera reunión de su Consejo Ejecutivo, en la cual acordó avanzar en la construcción de una mirada periodística que, desde una perspectiva latinoamericana, responda a los anhelos de los ciudadanos.

La organización está formada por las agencias Télam de Argentina, la boliviana ABI, la Agencia Brasil, Prensa Latina de Cuba, Andes de Ecuador, AGN de Guatemala, la Agencia de Noticias del Estado Mexicano (NOTIMEX), IP de Paraguay y AVN de Venezuela.

BIRMINGHAM, ALABAMA, EE.UU. (AP) _ Los opositores a la nueva ley de Alabama para controlar la inmigración realizarán un acto de protesta el jueves en Birmingham.

En un principio el acto fue programado para coincidir con la entrada en vigor de la ley, pero un juez federal aplazó esta semana la implementación, bajo el argumento de que necesitaba más tiempo para analizar las demandas presentadas por opositores que dicen que la legislación es inconstitucional.

La jueza señaló que emitirá un fallo más amplio el 28 de septiembre, y su orden de suspensión temporal estará vigente hasta el día siguiente. La semana pasada, Blackburn escuchó argumentos del Departamento de Justicia y otros durante una audiencia de un día.

Leyes similares han sido aprobadas en Arizona, Utah, Indiana y Georgia. Jueces federales han bloqueado todas o algunas cláusulas de las leyes en esos estados.

Entre los oradores en el acto del jueves estarán el alcalde de Birmingham William Bell, líderes religiosos y representantes de grupos hispanos y de derechos de los inmigrantes.

Tanto los partidarios como los que se oponen a la ley de Alabama dicen que es la más dura del país contra los inmigrantes que carecen de permiso para vivir en el país. Requeriría que las escuelas verifiquen el estatus migratorio de los estudiantes, aunque no impediría que quienes viven ilegalmente en el país asistan a las escuelas públicas.

Además convertiría en delito en Alabama ser inmigrante sin permiso para estar en Estados Unidos, así como trabajar en esa condición en el estado. También haría ilegal el asistir a un inmigrante que carece de autorización para vivir en el país al ofrecerle un trabajo, una vivienda, llevarlo en auto o casi cualquier cosa, una cláusula que líderes religiosos temen obstruirá su labor humanitaria.

Con la legislación, la policía podría encarcelar a inmigrantes no autorizados a vivir en el país tras detenerlos por infracciones de tránsito.

Los conservadores de Alabama han trabajado por años para buscar una manera de recortar el gasto público que beneficia a los inmigrantes. Cifras del censo difundidas este año señalan que la población hispana del estado se ha duplicado durante la última década hasta alcanzar 185.602 el año pasado.

Los defensores de la ley sostienen que muchos de ellos están en el país sin permiso.

LA PAZ, 1 SET 2011 (AFP) - La delegación de las Naciones Unidas en Bolivia llamó este jueves al diálogo al gobierno y a los indígenas que hace dos semanas marchan desde la Amazonia a La Paz para evitar la construcción de una carretera que amenaza con cortar en dos una reserva ambiental.

Un comunicado del organismo internacional convoca a las dos partes "a realizar los mayores esfuerzos y aportar su buena voluntad, con el fin de que se pueda establecer un espacio de diálogo constructivo en el cual se encuentren soluciones concertadas".

También propone "avanzar hacia soluciones concertadas con los pueblos indígenas afectados y sus representantes en el tema de la carretera planificada a través el Territorio Indígena del Parque Nacional Isiboro Sécore (TIPNIS) en el marco de la garantía del derecho a la consulta previa y el consentimiento libre, previo e informado de los pueblos indígenas"

El pronunciamiento ocurre poco después de que el presidente Evo Morales se quejara porque esta "supuesta marcha (de unos 2.000 indígenas) cuenta con el apoyo de tantas movilizaciones (vehículos) de ONGs (..), inclusive apoyo de las Naciones Unidas, y, por supuesto, apoyo de empresarios del sector opositor".

Hasta el momento han fracasado cinco intentos de iniciar las negociaciones para destrabar la situación, en medio de posiciones inflexibles de ambos lados.

En una rueda de prensa, Morales desestimó este jueves la posibilidad de modificar el trazo cuestionado por la dirigencia de los indígenas amazónicos.

"No hay otro tramo, ninguna alternativa. Es lo único que tenemos", dijo Morales, en momentos en que, a 50 km de donde estaban estacionados temporalmente los integrantes de la marcha, indígenas leales a su gobierno levantaron barricadas para oponerse a su avance y pedir el diálogo.

Naciones Unidas convocó además a que los sectores involucrados "contribuyan a la preservación de un clima de tolerancia, de respeto de los derechos humanos y de las leyes nacionales, y eviten situaciones de confrontación".

BRASILIA, 1 (ANSA) - El canciller de Brasil, Antonio Patriota, criticó hoy la ofensiva militar de la OTAN sobre Libia y advirtió que excedió lo indicado por la ONU, mientras repudió las violaciones de los derechos humanos cometidas por el "régimen autoritario" de Muammar Gadafi.

"El orden internacional no se fortalece con interpretaciones libres de los mandatos del Consejo de Seguridad de la ONU", afirmó el canciller en referencia al modo en que la OTAN ejecutó la resolución 1973, que no contó con el apoyo de Brasil, publicó hoy Folha de Sao Paulo.

"Hubo, en el caso de Libia, una laguna entre lo que fue autorizado por el Consejo y la acción de la OTAN" y "surgieron voces intervencionistas y militaristas en el llamado Occidente", manifestó.

Patriota no participa en la cumbre sobre Libia organizada por Francia y viajará a Rusia en el marco de consultas con países del grupo BRICS, al tiempo que Brasil aguardará hasta la Asamblea de la ONU para decidir si reconoce al rebelde Consejo Nacional de Transición.

Si bien consideró legítimo el uso de la fuerza con autorización de la ONU para "proteger" a la población libia, dijo que debe aplicarse de forma "adecuada" y considerando que "cada vez que la violencia se disemina las primeras víctimas son los niños, las mujeres y los ancianos".

Recordó el canciller que "frente a la Primavera Árabe expresamos nuestra solidaridad y en Consejo de Seguridad condenamos las violaciones (derechos humanos) cometidos por los regímenes libio y sirio".

MOSCÚ, 1 SEP (NOTIMEX).- El gobierno de Rusia reconoció hoy al Consejo Nacional de Transición (CNT) como la autoridad legítima de Libia, y añadió su interés por el programa de la organización.

"Rusia reconoce el Consejo Nacional de Transición como autoridad en Libia y toma nota de su programa de reformas, que aboga por el desarrollo de una nueva Constitución, la celebración de elecciones generales y la formación de un gobierno", dijo la cancillería.

En un comunicado, el Ministerio de Relaciones Exteriores ruso enfatizó su interés en apoyar la reconstrucción de ese país del norte de África, a semana y media de que los rebeldes libios entraron a la capital Trípoli, reportó la agencia rusa de noticias RIA Novosti.

Moscú se había mostrado reticente en apoyar a los rebeldes libios y esta declaración se produce cuando Rusia tiene que proteger sus intereses económicos ya que ha comprado petróleo a Libia en las últimas décadas.

Para el CNT se trata de un logro importante, especialmente ante la constante desaprobación rusa a la campaña militar de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) en apoyo a los rebeldes libios que combaten a Muammar Gadafi y las tropas que le permanecen leales.

En tanto, la cancillería de Corea del Sur anunció que prepara la reapertura de su embajada en Trípoli, la cual cerró el pasado mayo por razones de seguridad, informó la agencia Yonhap.

BEIJING, 1 SEP (XINHUA) -- China desea mantener un contacto estrecho con el Consejo Nacional de Transición (CNT) de Libia, afirmó hoy jueves Ma Zhaoxu, portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores.

"China concede gran importancia a la importante posición y rol del Consejo Nacional de Transición a la hora de resolver el asunto de Libia", dijo Ma durante una rueda de prensa regular celebrada en Beijing, y reiteró que el país asiático respeta las decisiones del pueblo libio.

"Estamos dispuestos a mantener un contacto estrecho con el CNT e impulsar firmemente las relaciones entre China y Libia", señaló el vocero.

El viceministro de Relaciones Exteriores de China, Zhai Jun, participa hoy en la conferencia internacional de "amigos de Libia" en París representando al gobierno chino en calidad de observador.

"China apoya los esfuerzos de todas las partes pertinentes para restaurar la estabilidad y tratar de asegurar una transición pacífica del poder en ese país africano", expresó el portavoz.

Ma recalcó que el país asiático está dispuesto a desempeñar un papel activo en la reconstrucción de Libia sobre una base de beneficio mutuo y enfatizó que por el momento, lo más importante es reestablecer la estabilidad y realizar una transición pacífica del gobierno libio.

ARGEL, 1 SEP (XINHUA) -- El ministro de Relaciones Exteriores de Argelia, Mourad Medelci, negó hoy que exista ambigüedad en la posición de su país sobre el conflicto en Libia y afirmó que la neutralidad no significa un apoyo hacia la autoridad de Muammar Gaddafi.

En una entrevista con la radio francesa Europa 1, horas antes de la conferencia sobre Libia que tendrá lugar en París, Medelci señaló que no existe ambigüedad (en la posición de Argelia), y que cuando se adoptó la Resolución 1973 de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Argelia la cumplió directamente.

El ministro señaló que Argelia estableció su "distinción" desde el inicio del conflicto, "simplemente por el deseo de que la crisis se resuelva pacíficamente, sin recurrir a la fuerza externa".

Medelci negó toda complicidad con Gaddafi y dijo que Argelia siempre se apegó a la neutralidad respecto a los conflictos en Túnez y en Egipto. "Sobre el caso de Libia, es algo diferente, debido a que vemos intervenciones extranjeras", añadió.

Con respecto a si Argelia ofrecerá asilo a Gaddafi, Medelci dijo "la hipótesis de que Gaddafi pudiera acudir a nuestra puerta nunca ha sido considerada".

Medelci negó también las informaciones de que el líder esté en Argelia, aunque admitió que parte de la familia de Gaddafi recibió refugio en el país por "razones humanitarias".

Medelci añadió que Argelia está dispuesta a reconocer al Consejo Nacional de Transición de Libia si éste forma un "gobierno que represente a todas las regiones" del país.

MOSCU, 1 SEP (XINHUA) -- El desarrollo no restringido del sistema de defensa contra misiles de la OTAN forzarán a Rusia a poner en marcha medidas en respuesta para proteger su potencial de contención estratégica, dijo hoy jueves el ministro ruso de Asuntos Exteriores, Serguei Lavrov.

"El sistema antimisiles de Estados Unidos y Europa se ha estado construyendo según los parámetros definidos por Washington, que como ya ha dicho Rusia en repetidas ocasiones, podría suponer una amenaza para las fuerzas nucleares estratégicas rusas al final de la década", dijo Lavrov en su discurso pronunciado ante los estudiantes del Instituto Estatal de Relaciones Internacionales de Moscú.

El ministro dijo que la OTAN y EEUU no garantizan que el sistema no pueda ser utilizado contra Rusia.

"Los expertos militares entienden que el desarrollo no restringido y unilateral de capacidades de defensa de misiles requeriría que la otra parte compense protegiendo su potencial de contención estratégica", afirmó Lavrov, que también recordó que el presidente ruso, Dmitri Medvedev, se ofreció en 2008 a firmar un tratado legalmente vinculante sobre la seguridad europea.

Además, hasta el momento, Moscú no ha recibido explicaciones de la OTAN sobre la expansión del bloque hacia el este, anotó el ministro.

Moscú se opone desde hace tiempo al desarrollo de instalaciones de defensa contra misiles cerca de sus fronteras, alegando que supondrían una amenaza para la seguridad de su país, y afectarían al equilibrio estratégico de la fuerza en Europa.

WASHINGTON (AP) _ Una red secreta de empresas estadounidenses, coordinadas por un conocido contratista de la defensa, desempeñó un papel clave en el puente aéreo encubierto que transportó a sospechosos de terrorismo y sus guardianes estadounidenses, revelan documentos.

Los textos fueron dados a conocer recientemente en una disputa comercial en Nueva York entre dos compañías de aviación.

Los legajos judiciales con más de 1.700 páginas arrojan nueva luz sobre cómo el gobierno estadounidense dependía de contratistas privados para los vuelos entre Washington, capitales extranjeras, la base militar estadounidense en la bahía cubana de Guantánamo y, a veces, pistas de aterrizaje cerca de prisiones secretas de la CIA en el exterior.

Las compañías incluyen a DynCorp, un importante contratista del gobierno que supervisó en secreto una flota de jets de lujo, y proveedores de alimentos para las rutas transoceánicas, según los legajos y testimonios.

La disputa comercial deriva de una puja de cuatro años entre una compañía de vuelos contratados con sede en Nueva York, Richmor Aviation Inc., que suministraba jets ejecutivos y tripulaciones al gobierno, y un corredor privado de aviación, SportsFlight Air, que organizaba vuelos para DynCorp.

Ambas partes citan el programa del gobierno del transporte forzado de detenidos en su testimonio, pruebas y argumentos legales. Las dos disputan 874.000 dólares otorgados a Richmor por un tribunal de apelaciones estatal en Nueva York para cubrir costos no pagados de los vuelos secretos.

Los legajos judiciales _que incluyen contratos, facturas de vuelos, registros de teléfonos móviles y correspondencia_ pintan un panorama de enfrentamiento entre el gobierno y los contratistas privados que participaron, algunos muy interesados y otros con vacilaciones. Otros se hicieron de la vista gorda.

Entre las nuevas revelaciones:

_DynCorp, que fue reorganizada y dividida entre un contratista grande y otra firma conocida ahora como DynCorp International, era el contratista primario para el puente aéreo. Hasta ahora, la compañía no había sido vinculada con los vuelos secretos.

_Las facturas de vuelos y otros registros comerciales siguen el rastro del movimiento de algunos sospechosos de terrorismo que cayeron en las prisiones de la CIA, junto con agentes del gobierno que fueron rápidamente a los lugares donde fueron capturados.

_Los jets privados recibieron cartas de tránsito del Departamento de Estado para dar una fachada diplomática a los vuelos.

_Dichos aviones hicieron hasta diez aterrizajes en una misma misión a un costo para el gobierno de hasta 300.000 dólares por vuelo.

Algunos vuelos aterrizaron en aeropuertos donde operaban las cárceles secretas de la CIA, como Kabul, Bangkok y Bucarest. Otros lo hicieron en sitios donde los servicios de seguridad al parecer recibieron a detenidos por Estados Unidos para someterlos a interrogatorios severos: El Cairo, Damasco, Amán y Rabat.

Los registros revelan que veintenas de maleteros, personal de aeropuerto, transportistas, firmas de comunicaciones, hoteles y proveedores de alimentos ganaron decenas de miles de dólares sirviendo a los vuelos.

Los registros no especifican quiénes estaban a bordo a excepción del número de tripulantes y pasajeros. Pero en varios casos coinciden con el arresto y traslado de algunos de los sospechosos de terrorismo capturados en los meses inmediatamente después de los ataques del 11 de septiembre del 2001: Mohamed, el supuesto arquitecto de los ataques, y Ramzi bin Alshib, su experto en logística; Abd al-Nashiri, que supuestamente planeó el ataque al buque Cole en el 2002, y Hambali, un jefe terrorista indonesio asociado al ataque en el 2002 a un club nocturno en Bali. Los detenidos cayeron en la red de prisiones de la CIA y ahora están todos en Guantánamo a la espera de juicios militares.

El presidente George W. Bush admitió la existencia de las prisiones secretas en el 2006, y el director de la CIA en el 2009, Leon Panetta, dijo que ya no se usaban más. Algunos detenidos han denunciado ante la justicia que fueron trasladados, a menudo encapuchados y encadenados, a las prisiones donde algunos fueron sometidos a la simulación de asfixia con la cabeza bajo el agua y otras técnicas severas de interrogatorios.

En el pasado habían aflorado algunos detalles del programa de vuelos. Los legajos de vuelo y otros registros salieron a luz en demandas. Las investigaciones parlamentarias europeas rastrearon el trayecto de algunos vuelos.

Pero pocas veces se había descrito el papel desempeñado por compañías privadas. El grupo Reprieve, defensor de los derechos humanos, que descubrió el caso judicial en Nueva York, dijo que el material proporciona "una visión sin precedente de la subcontratación de torturas por parte del gobierno".

Una portavoz de la CIA dijo que la agencia no comenta sobre litigios en curso.

En el caso judicial, Richmor acusó a SportsFlight en el 2007 de no haber pagado más de 1.150.000 dólares para por lo menos 55 misiones contratadas por DynCorp para uso del gobierno.

Un juez estatal falló en favor de Richmor en enero del 2010 otorgando 1,6 millones a la empresa. En mayo, un tribunal de apelaciones confirmó la decisión pero redujo la cifra a 874.000 dólares. Richmor sostiene que todavía no ha recibido la suma completa.

Cada vez que despegaban los vuelos de Richmor llevaban documentos de tránsito de una página con el logo del Departamento de Estado. Las notas decían que "el personal está bajo contrato del gobierno de Estados Unidos".

Las notas iban firmadas por un asistente administrativo del Departamento de Estado, Terry A. Hogan, y describían los vuelos como "apoyo global para las embajadas de Estados Unidos en el mundo".

The Associated Press no pudo localizar a Hogan. No hay ningún funcionario de ese nombre en el directorio del Departamento de Estado. Una amplia guía telefónica del Departamento en el 2004 no tiene ninguna referencia a Hogan ni tampoco variantes de ese nombre, pese a cuatro cartas de tránsito firmadas por Terry A. Hogan en enero, marzo y abril de ese año.

VIENA, SEP 1 (REUTERS) - Un esfuerzo iraní por mostrar una mayor apertura en su cuestionado programa nuclear está haciendo muy poco por disipar las sospechas de Occidente sobre las ambiciones atómicas de Teherán, y un enviado del organismo de la ONU en la materia la calificó una "ofensiva de encanto".

Diplomáticos acreditados ante el organismo de control nuclear de la ONU dijeron que las últimas acciones de Irán en materia nuclear una vez más pondrían en relieve las preocupaciones sobre los posibles aspectos militares de su programa atómico.

Las acciones nucleares deben ser presentadas por Teherán en los próximos días a los Estados miembro del organismo a través de su último informe trimestral.

"Espero que sea una postura un poco más fuerte que la anterior. Aún hay una serie de temas pendientes relacionados con las posibles dimensiones militares que Irán se niega a responder", dijo el jueves a REUTERS un enviado occidental.

Otros diplomáticos pintaron un cuadro similar y dijeron que Teherán no había abordado las preocupaciones de la Agencia Internacional de Energía Atómica (IAEA, por su sigla en inglés). "Yo no veo ningún avance real", sostuvo un enviado.

Las naciones occidentales sospechan que Irán está tratando de usar su programa nuclear para desarrollar armas atómicas. La república islámica niega la acusación y dice que quiere producir energía nuclear.

La IAEA, con sede en Viena, tiene la tarea de asegurar que la tecnología nuclear no se desvíe a armas atómicas y a menudo se ha quejado de la falta de cooperación de Irán respecto a las acusaciones de que sus fuerzas armadas estarían vinculadas a actividades atómicas.

En informes anteriores, la IAEA ha instado en vano a Teherán a proporcionar un acceso rápido a los sitios, equipos, documentos y personas relevantes para su investigación.

En un movimiento que Irán dijo que mostraba el "100 por ciento de transparencia y apertura" del país en la materia, Teherán permitió que un alto inspector de la IAEA visitara el mes pasado las principales instalaciones atómicas del Estado islámico, incluyendo una para el desarrollo de máquinas avanzadas de enriquecimiento nuclear.

La IAEA ha estado tratando desde 2008 de obtener acceso a sitios vinculados a la fabricación de centrífugas para refinar uranio -un material que puede tener propósitos tanto civiles como militares-, pero Irán ha ignorado hasta ahora las solicitudes.

JERUSALÉN, 1 SEP (EFE).- Israel no está preparado para afrontar las consecuencias diplomáticas internacionales de una resolución en la ONU a favor de la creación de un Estado palestino, denuncia un informe parlamentario a tres semanas de la votación.

El informe, realizado a petición de la Comisión de Asuntos Exteriores y Seguridad del Parlamento, y del que da cuenta el diario Haaretz, refleja un ambiente de pesimismo por el aislamiento diplomático al que puede enfrentarse Israel cuando el próximo 20 de septiembre los palestinos presenten su cuestión en la ONU.

Conforme a los cálculos del gobierno palestino de Ramala, la resolución podría obtener en la Asamblea General más de 130 votos a favor, mientras que en el Consejo de Seguridad será en principio vetado por Estados Unidos, uno de sus cinco miembros permanentes.

Según el informe parlamentario, impulsado por el jefe de la Comisión, Shaul Mofaz, del partido de oposición Kadima, "el gobierno no ha impedido lo que podría haber sido impedido, y después ha

fracasado a la hora de prepararse" para sus consecuencias.

En los últimos meses la comisión ha seguido de cerca la evolución de los preparativos mediante consultas con altos mandos de los servicios de seguridad y dirigentes del gobierno, entre ellos el primer ministro, Benjamín Netanyahu, y el titular de Defensa, Ehud Barak.

El documento, firmado únicamente por Mofaz tras las presiones ejercidas desde la oficina de Netanyahu para que no fuera publicado ni respaldado por los miembros de los partidos en el gobierno, ha sido redactado por especialistas en política Exterior y Seguridad.

Mofaz indica en un breve comunicado que las conclusiones del informe son "una señal de advertencia a los mandatarios israelíes" y les insta a analizar el documento para evitar mayor daño.

Entre las variables que barajan los servicios de inteligencia están no sólo el aislamiento de Israel en la arena internacional, sino un posible alzamiento popular en los territorios ocupados palestinos que, de conducir a un baño de sangre, derive en un empeoramiento de la imagen de este país en la opinión pública mundial.

Según el informe, Israel debería haber ofrecido a tiempo "una alternativa política" que hubiera permitido a Estados Unidos reactivar las negociaciones de paz y, con ello, bloquear el camino de los palestinos hacia la ONU después de once meses de parón absoluto en las negociaciones.

El único aspecto que alaba el informe es la preparación de los servicios de seguridad, y en particular del Ejército, para afrontar posibles disturbios civiles en Cisjordania y provenientes de Gaza.

Para ello se ha dotado de armas no letales y equipos antidisturbios, y realiza entrenamientos periódicos para el control de masas desarmadas y la posible evacuación de asentamientos que puedan verse rodeados.

TOKIO, 1 SEP (NOTIMEX)- El número dos de Corea del Norte, Kim Yong Nam, instó hoy al nuevo primer ministro de Japón, Yoshihiko Noda, a mejorar las relaciones bilaterales, y explicó que el nuevo gobierno de Tokio será determinante para asegurar la paz en la región.

El presidente del Presidium de la Asamblea Popular Suprema indicó que dependerá de la actitud del gobierno de Noda, electo el pasado martes, que mejoren las relaciones en la región o continúen las estrategias de las anteriores administraciones japonesas. En entrevista con la agencia de noticias Kyodo y otros dos medios japoneses, Kim justificó el programa de enriquecimiento de uranio de Pyongyang, e indicó que Corea del Norte no tiene un plan para ponerle fin.

Kim sugirió que Pyongyang seguirá de cerca la política exterior de Noda en la región, en especial la política hacia Corea del Norte.

"No sabemos todavía si (Noda) se moverá hacia una dirección positiva para mejorar las relaciones con Corea del Norte o seguirá el mismo camino de los gobiernos anteriores' que hicieron poco para mejorar las relaciones, acotó Kim.

Noda, quien fue nombrado primer ministro en el parlamento, espera formar su gabinete este viernes.

En materia nuclear, Kim dijo que quiere que otros países comprendan la posición de Corea del Norte sobre sus actividades de enriquecimiento de uranio, que es un ejercicio de su derecho como Estado soberano para utilizar la energía nuclear con fines pacíficos.

"No sólo nuestro país, sino otras naciones producen uranio enriquecido, pero el problema es que el mundo sólo presta atención a nuestro programa", añadió Kim, lo que sugiere que Pyongyang no tiene un plan para finalizar sus actividades nucleares.

Los esfuerzos para reanudar las conversaciones de desnuclearización a seis bandas se han visto complicadas por dos enfrentamientos mortales entre el Norte y el Sur el año pasado en la península coreana.

También por la revelación de Pyongyang de un programa de enriquecimiento de uranio en noviembre, cuando Estados Unidos, China, Rusia y Japón junto a las dos Coreas buscan la desnuclearización de norcorea.

Aunque el Norte ha dado pasos para reanudar las estancadas conversaciones desde diciembre de 2008, Pyongyang no ha dado pruebas tangibles que garanticen su compromiso para abandonar su programa de energía nuclear.

BERLÍN, 1 SEP (EFE).- La canciller alemana, Ángela Merkel, instó hoy a todos los miembros de la eurozona a incluir en sus respectivas constituciones un límite legal al déficit público, tal y como hizo su país en 2009, para evitar crisis como la actual.

En una rueda de prensa que siguió a su entrevista con el primer ministro portugués, Pedro Passos Coelho, la canciller agregó que esa medida legal es necesaria ya que en el pasado los compromisos verbales de distintos líderes europeos -incluidos algunos alemanes- no han sido suficientes.

La reforma de las constituciones es imprescindible "para estar seguros" de que en el futuro los países que comparten el euro no van a caer en el endeudamiento en momentos de ralentización económica, explicó.

"Nosotros proponemos que se reformen las constituciones", apostilló Merkel, en referencia a la reforma de la Ley Fundamental de 1949 que aplicó el Ejecutivo alemán hace dos años y que, a partir de 2015, limitará la capacidad de endeudamiento anual de la primera economía europea a un 0,35 % del Producto Interior Bruto.

Merkel no hizo referencia expresa a la situación en distintos países: ni al reciente acuerdo alcanzado en España entre los dos mayores partidos para reformar la Constitución de urgencia ni a la ley orgánica portuguesa que ya limita el endeudamiento estatal.

Además, la jefa del Gobierno germano reiteró su oposición a los denominados "eurobonos", los títulos de deuda común de la eurozona, tildándolos de suponer "el camino equivocado", ya que dañan la competitividad de las distintas economías.

"El objetivo es lograr que los tipos de interés vuelvan a converger (en la eurozona), pero eso no se puede hacer de forma artificial", argumentó Merkel.

A cambio, la canciller abogó por reforzar la coordinación económica dentro de la eurozona y favorecer la convergencia en materia impositiva y laboral, entre otros asuntos, para que "la competitividad acabe siendo comparable" entre los distintos países.

En la actualidad, "algunos asuntos son totalmente diferentes", como la edad de jubilación, algunas prestaciones o las horas de trabajo, por lo que la integración "no funciona", puntualizó.

MADRID, 1 SEP (EFE).- Los pilotos de la aerolínea española Air Europa anunciaron hoy una huelga indefinida todos los lunes y jueves a partir del 22 de septiembre, en protesta por la continua externalización de operaciones por parte de la empresa.

El Sindicato Español de Pilotos de Líneas Aéreas (SEPLA) dijo hoy, al anunciar la convocatoria de huelga, que se podrán ver afectados 280 vuelos diarios que opera Air Europa, aunque se establecerán unos servicios mínimos.

Los pilotos de Air Europa, de los que el 96 % pertenece al SEPLA, mantendrán el paro hasta la resolución del conflicto, que sería el cese de acuerdos de código compartido a los que ha llegado la empresa con la compañía Orbest no acordados en el convenio colectivo de los pilotos.

El 10 de agosto pasado, los pilotos de Air Europa -empresa que pertenece al grupo Globalia- acusaron a la dirección de la aerolínea de externalizar parte de la producción de Air Europa para favorecer a Orbest, aerolínea del grupo turístico Orizonia, como parte de un plan para redimensionar la compañía antes de venderla o de integrarla en un gran grupo turístico.

A esta acusación, la directora general de Air Europa, María José Hidalgo, respondió que su compañía y Orbest han mantenido códigos compartidos, "como tenemos con otras compañías".

Otros motivos que han llevado a los pilotos a la huelga son el boicot que sufre su representación sindical y el acoso laboral al que les está sometiendo la compañía en los últimos meses, con presiones y sanciones, que violan el procedimiento establecido en el convenio, explicó hoy en una rueda de prensa el delegado-jefe de SEPLA en Air Europa, Luis Crespi.

La aerolínea, que preside Juan José Hidalgo, vuela a diferentes destinos de España y del resto de Europa y a países americanos como Argentina, Brasil, Venezuela, Perú, República Dominicana, México, Cuba y Estados Unidos.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Yenlys Samón Antomarchi

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
